
在出發杭州之前，有不少人看好港隊能在
杭州亞運取得突破性成績，一如所料，港隊
金牌數量追平單屆歷史最佳，總獎牌數亦創

下新高。除我們預期的金牌得主幾乎都大熱奪金外，有更多新的獎牌
運動員驚喜冒起，而原本部分勤勤勉勉、穩紮穩打的運動員亦取得突
破，在杭州證明了自己，香港體壇可算是進入黃金時代。

體育迷和媒體賽前已有預測誰是金牌大熱運動員，最終他們都不
負眾望，張家朗加冕奧運和亞運雙料金牌、何詩蓓一人奪下六枚獎

牌、男子七欖衛冕，這都
在我們的預期之中，他們
是最穩最強的一批。

而新冒起的是高爾夫
的許龍一，賽艇的王瑋駿
和林新棟，還有單車的李
思穎和游泳的何甄陶，他
們年輕、充滿朝氣，代表
了港隊的新氣象，值得期
待他們未來的高度。

穩紮穩打中取得突破
的，就包括以一枚公路賽
金牌作為退役禮物的楊倩
玉，以及乒乓銅牌的黃鎮
廷，香港體壇現時可謂是
百花齊放，各個項目都取
得了新的突破，我們有絕
對的理由和底氣去相信，
明年的巴黎奧運和三年後
的名古屋亞運，港隊成績
能夠繼續有所突破。

大公報記者張銳
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行政長官李家超、政務司司長
陳國基、外交部駐港公署署理特派員李
永勝、中聯辦宣文部副部長張國義、文
化體育及旅遊局局長楊潤雄、港協暨奧
委會會長霍震霆等出席了儀式，為中國
香港代表團在亞運取得佳績慶功。

「00後」拚勁令人鼓舞
李家超在致辭時表示，他很高

興利用出席開幕式的前後數天時
間，在杭州選手村和比賽現場為大
家打氣，更親自見證張家朗勇奪男
子花劍個人賽金牌，心情非常激動
興奮。他說： 「在那次頒獎禮上，
隨着現場奏起《義勇軍進行曲》，

香港特區區旗徐徐升起，那
一刻，我特別為香港運動員
感到驕傲，感到自豪。」

李家超指出，港隊健兒專
業的體育精神，不屈不撓地奮
戰到最後一刻的表現，讓市民
引以自豪，更向世界展示了香
港的良好形象，身體力行，說

好香港故事。
李家超表示，今次代表隊中有不

少 「00後」 的年輕運動員，他們年
輕、有拚勁，很多位更是首次參賽便獲
得獎牌，可見香港精英運動員整體梯隊
發展良好，亦顯示特區政府大力投放資
源推動體育發展，方向正確，取得成
果。他最後表示，體壇盛事之後會一浪
接一浪，預祝各位運動員繼續再創佳
績，大放異彩。

李家超在歡迎儀式中，親自將嘉
許狀頒發予獎牌運動員，包括他現場見
證奪金一刻的張家朗、為港隊奪得杭州
亞運首金的賽艇運動員林新棟和王瑋
駿、香港橋牌隊和香港單車隊等隊伍的
運動員等。

霍震霆在致辭時表示，為港隊以
歷來最好成績凱旋歸來感到高興，港隊
在獎牌數量大豐收盡顯實力。霍震霆
說，運動員為香港體育史創造光輝歷
史，突破自我，相信香港體育熱潮會生
生不息，運動員在政府和市民的支持
下，必能再創佳績。

李家超：投放資源發展體育見成果
政府頒嘉許狀 表揚港隊亞運創佳績
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梁嘉儒梁穎儀
籲單車隊小將堅持追夢

許得恩笑指自己似明星
武術運動員許得恩（圖）在杭州

亞運男子太極拳太極劍全能獲得銀
牌，他高興市民開始留意運動員的故
事，並笑言現時運動員 「似明星」 。

許得恩認為大型運動會是最佳渠
道，讓大家看到運動員的努力，而不
論運動員最後是否能站上頒獎台，他
們也有很多背後的故事可以和大家分
享。武術世錦賽將於下月中舉行，許
得恩透露會參加太極拳及太極劍之
外，還會出戰槍術項目，他表示最重
要是 「玩得開心」 ，直言獎牌並不是

最重要。

亞運熱話亞運熱話

掃一掃 有片睇

中國香港代表團
在今屆杭州亞運取得8金16
銀29銅共53枚獎牌，總獎牌數成
績冠歷屆，而金牌數目亦追平歷
來最佳成績。為祝賀香港運動員凱
旋，特區政府與港協暨奧委會，昨午
（14日）在政府總部舉行杭州亞運會
中國香港代表團返港歡迎儀式。行政
長官李家超讚揚港隊健兒在不同項目
上取得突破，對此引以為傲，他
祝願健兒在未來的大型賽事再創
佳績。

崔浩然再挑戰巴黎奧運
劍擊運動員崔浩然（圖）在杭州

亞運男子花劍團體賽聯同張家朗、蔡
俊彥和楊子加取得銅牌。崔浩然透露
男花隊經過短暫休息後已重投訓練，
將全力爭取獲得巴黎奧運參賽資格。

港男花在亞運團體賽準決賽中負
韓國隊，不設季軍戰下獲銅。崔浩然
對團隊發揮感到滿意，原本目標是希
望有所突破，但最後拿到銅牌都開
心。達成賽前設立的亞運獎牌目標
後，崔浩然已經將下一個目標放在更
大的巴黎奧運上，他很想再
戰一屆奧運會。

壁球2028年入奧 港將鼓舞
國際奧委會日前公布，2028

年洛杉磯奧運組委會已正式提交
5個增設項目申請，其中一項為
港隊的強項壁球。據港壁球隊隊
員昨天透露，壁球入奧幾乎已成
定局，只待官方公布證實。

據指2028年洛杉磯奧運將鐵
定有壁球項目，31歲的港壁隊成

員湯芷穎認為是壁球界的好消
息，更考慮為參加奧運而延長職
業生涯，她明言一定會盡力去爭
取參賽資格。

男隊的劉子均認為壁球入奧
對球員來說是推動力，而梁子軒
亦表示年齡不是限制，為爭取打
奧運會一定會繼續職業生涯。

▲

不
少
香
港
男
女
子
壁
球
隊
成
員

都
希
望
爭
取
出
席
二○

二
八
年
奧

運
壁
球
賽
。

▲李家超（右二）與運動員交流。 李家超facebook圖片

香港體壇黃金時代

一得之見

▲賽艇隊一班女將輕鬆自拍。

▲張家朗（中）與李家超（右）及霍震
霆（左）合照。 中通社

大公報記者 張銳（文、圖）

回味亞運會奪牌
健兒細談新目標

歡迎儀式上，香港代表團不同項目的運動員難得聚
首一堂，各人除了說起杭州亞運奪獎經過仍十分回味。
作為運動員始終是向新目標進發，不少健兒都談起在各
自項目的未來新挑戰，繼續突破自我。

▲特區政府昨在政府總部舉行杭州亞運港隊凱旋歡迎儀式，並為取得獎牌的運動員頒發嘉許狀。 政府新聞處圖片

【大公報訊】今屆杭州亞運，中國香港
單車隊共派出22名運動員出賽，當中有7名
選手來自SHKP Supernova車隊，包括：梁
嘉儒、梁穎儀、繆正賢、程嬿珊、童森、關
旨君及翁浚皓，是最多代表出賽的本港單車
屬會。香港單車隊今屆獲得1金3銀2銅，梁
嘉儒在場地單車全能賽摘銀，梁穎儀則於女
子團體追逐賽奪銅。為鼓勵車隊成員更努力
追逐夢想，為香港爭光，該車隊冠名贊助商
新鴻基地產（新地）設慶功宴，新地執行董
事郭基煇更以個人名義向得獎及有參賽之運
動員頒發獎金。

郭基煇表示， 「感謝中國香港單車總會
及沈教練為運動員的付出。亞運完結後，女
子隊已趕去上海比賽，周日亦要離港集訓，

為爭取巴黎奧運入場券而努力不懈，我相當
佩服運動員強大的意志力！」 他補充，該車
隊將積極聯絡世界各地車隊，希望尋找海外
訓練機會提升本港車手的競爭力。

沈金康感謝商界推廣單車
香港單車隊總教練沈金康表示， 「感謝

贊助商及Adam（郭基煇）對單車運動的大
力支持，他們車隊亞運代表之多及新地單車
學院的普及，可見在社會力量支持下，我們
有更大更廣的人才庫，選拔香港隊的梯隊，
加上贊助風洞高科技研發，以及本港大大小
小國際或本地比賽，對提升本港運動員競爭
力有很大幫助！」 他續說，Adam很慷慨，
他們旗下車隊的亞運代表，在亞運會有獎沒

獎，這次都有獎金，這是對運動員的心意及
鼓勵。

梁嘉儒表示，通過加入車隊去協助培育
香港單車隊梯隊，是他可以將夢想傳承！至
於梁穎儀鼓勵車隊的師弟師妹，只要不放
棄，總有意想不到的收穫。

▲單車隊設慶功宴，獎勵旗下成員在杭州亞運取得佳績。
▲郭基煇（左三）與單車隊成員詳談杭州亞
運比賽。


